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El Pérez Galdós acogerá a 450 alumnos 

El Alcalde pide a la Ministra un nuevo colegio 
La Ministra de Educación felicita a los miguelturreños por el crecimiento de población 

El alcalde, Román Rivero, aprovechó la presenda de 
la ministra de Educadón en la localIdad con motivo de 
la inauguración el pasado 9 de septiembre del nuevo 
colegio para pedirle una nueva Irnea de Enseñanza 

Primaria. Rlvero Justificó esta demanda explIcando a 
Esperanza Agulrre que Mlguelturra registra el cred
miento de pobiación más Importante de Castilla-La 
Mancha durante los llltlmos años. De hecho, el munlci-

plo ha pasado de siete a doce mil habitantes en poco 
más de cuatro años, aspecto que tampoco pasó Inad
vertido para la ministra, quien felicitó a los mlguelturre
ños y a su alcalde por la evolución favorable de la curva 
de natalidad. 

La Ministra y el Alcalde descubrieron la placa conmemorativa 

Este por su parte, aludió en su discurso al problema 
protocolario que precedió a la visita de la ministra: 
desde el MEe no se anundó al Ayuntamiento con la su6-
dente anteladónla llegada de Esperanza Aguirre a 

(pa ... 1. Plg. 3) 

Pasaron las fiestas más 
largas de la historia 

fur segundo año conset.'Utlvo, Miguelturra ha disfrutado 
de unas ñestas acompañadas por unas inmejorables condi
ciones meteorológicas. lo q Ut! hu pennitido un mayor luci
miento y diver:ijón general, ello tmido u una duraci6n algo 
exagerada (11 oras) motivada por un comienzo oñcial en 
ltules. 
Nuevamente los colectivos locales han sido los prinL'ipales 
protagonistas al demostrar su capacidad organizativa y su 
calidad artíStica en muchos casos, dando verdaderos espec
tácWos de alto nivel al resto de ciudadanos: Agrupaci6n 
Musical, ballet Arte Danza de la Universidad fupular, 
Nazaren, Amas de Casa, u.f~)te de Oro, banda de cometas 
y tambores del Cristo de ia Piedad, Maremagnun, Moby 
Di.:k, Fisensi, F1auIÍ Flaun .. . ; sin olvidar a las múltiples aso
ciaciones deponiva, locales. fur su parte, el público dio un 
alto respaloo a las a~'lividades programadas, asistiendo en 

(Pasa a la Pág. 3) 

m edificio, que cuenta c~n JO camas, fue v~itado por el consgero de Bienestar Social, Santiago Moreno, y por el obispo, Rafael Torija 

Inaugurada la hospedería «Cristo de la Misericordia» 
La hospedería .cristo de la Misericordia· de Miguelturra fue inaugurada en el 

transcurso de una visita que giraron al edificio, ubicado en la calle Príncipes de 
España, el consejero de Bienestar Social, Santiago Moreno, y el obispo de la dió' 
cesis, Rafael Torija, quien procedió a la bendición del inmueble. 

Se trata de un recurso social más que ha impulsado la parroquia Nuestra 
Señora de la Asunción y, por tanto, no existe ánimo de lucro, según explIcó el 
párroco Esaú de María. 

La hospedería cuenta con 30 camas repartidas en habitaciones individuales 
y dobles que también están dotadas de cuartos de aseo con ducha. Del mismo 
modo, ofrece estancias de utilización común, como es el caso de las salas de 
estar, y de servicios de lavandería y comedor. 

Se ofrecerá hospedaje completo o servicio parcial, consistente en lavado de 
ropa y comidas, según explicó Esaú de María, quien comentó, por otro lado, 
que podrá acceder a la hospedería cualquier persona que lo solicite y reúna las 
condiciones exigidas, es decir, que esté en edad laboral; que tenga escasos 
recursos económicos; que abone el 50 por ciento, al menos, del costo estima
do del servicio prestado; que no padezca ninguna enfermedad contagiosa 9 
mental; y que respeta las normas de funcionamiento. 

Indicó, no obstante, que la idea es que los chicos y chicas tutelados que 
cumplen la mayoría de edad no se encuentren desamparados y puedan tener 
un sitio donde vivir que les permita una integración plena tanto a nivel social 
como laboral. Del mismo modo. la hospedería está dirigida a obreros que cuen
tan con escasos recursos y que trabajan fuera de su entorno. 

No se trata de un albeIgUe de transeúntes, lo que no quiere decir que se 
admita a alguno de ellos que ·se estabilice. y pueda cumplir con 105 requisitos 
de admisión. 

Esaú de María dijo también que la hospedería ha costado 50 millones de 
pesetas, de los que 15 están aún por abonar. Indicó, asimismo, que se parti
cipará en un curso de integración socit}-Iaboral dedicado a 80 niños en cola
boración con la Junta y la asociaclón .Diagrama •. 

Agradeció, para finalizar la colaboración del Ejecutivo autónomo, no sólo en 
la hospedería, sino también en la residencia de ancianos y en los cuatro pisos 
tutelados que funcionan. 

(P.sa • la Plg. 3) 

Las autoridades civiles y eclesiásticas durante la Inauguración 
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--__ ,... ENHORABUENA NIÑOS DE 
MIGUELTURRA 

P-;!Btldo 
popular Amaneció el día 9 de septiembre, 

día importante para vosotros y para 
todos. La Sra. Ministra de 

Educación, Esperanza Agulrre, visitaba nuestro pueblo 
para inaugurar el colegio nuevo, el Colegio «Benito Pérez 
Galdós .. . 

Vuestros profesores, con un trabajo y dedicación extraor
dinaria y «muy pocas ayudas», lo habían preparado y dis
puesto para este gran y sencillo acto de su puesta en mar
cha, al que, además de la Sra. Ministra, asistieron autorida
des nacionales, regionales, municipales, padres, madres y 
maestros. 

• • • 
Qué fuerte fue leer y escuchar aquello del mes de julio de 

1996. Apareció en «Hojas Socialistas- : LA DERECHA DEJA 
SIN COLEGIO A LOS NIÑOS DE MIGUELTURRA ... Visto 
así parece una expresión rancia y trasnochado de la Edad 
Media. ¿Qué mentes se pueden expresar de esta manera 
en pleno Siglo XXI? 

Es la típica «rebelión de los incapaces». 

Lo que el Sr. Rivera no fue capaz de conseguir desde el 
año 1991, los concejales del PARTIDO POPULAR trabajan
do honradamente, sin «comer el coco» a nadie, en DOS 
AÑOS lo han conseguido y ya está funcionando. 

••• 
Desde aqui nuestro agradecimiento a Antonio Benito, 

Director Provincial de Educación que desde el día de su 
toma de posesión, tuvo como meta el sacar esta obra ade
lante, a la que ha dedicado, nos consta, mucho tiempo y 
esfuerzo para dar solución a un problema que, desde el ano 
1991, venía preocupando enormemente a las familias de 
nuestr~ pueblo. 

Le agradecemos, también, el arreglo notable que ha 
mandado real/zar en las escuelas del "Pradillo .. , en donde: 
Carpintería metálica, puertas, cerramiento de terrazas, ser
vicios, calefacción, pintura interior y exterior se han repues
to dejando unas instalaciones dispuestas y capaces para 
poderle seguirle utilizando dado el emplazamiento y situa
ción fenomenal de este cenlro. 

También tenemos entendido, lo hemos escuchado al pro
pio Antonio Benito, que se va a ampliar el Instituto de 
Educación Secundaria. Esperemos que así sea y que nues
tros compañeros del grupo socialista pidan perdón por lo 
que escribieron, por lo mucho que han confundido y por las 
malas artes que en muchos momentos han utilizado. 

Niños de Miguelturra aprovechad el Colegio, que de él 
salgáis los alumnos mejor formados y preparados para que 
seáis capaces de alcanzar los más nobles y attos puestos 
en vuestra vida de ciudadanos libres. 

Sra. Ministra, gracias por haber compartido unas horas 
con nosotros, sabemos de su apretada agenda y estimarnos 
con sentido común el valor que ha tenido su visita sencilla y 
sin ruidos que «otros» no han querido reconocer. 

Partido Popular 

p I N I 
EL PSOE VOLVERlA A GANAR LAS ELEC
CIONES EN CASTILLA-LA MANCHA. Y JOSE 
BONO ES EL PRESIDENTE AUTONOMICO 
MEJOR VALORADO. 
(Según una encuesta del diario EL MUNDO) 
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LA NATURALEZA: un bien común 

No hace taHa ser un experto en temas medioambienta· 
les para pooer constatar a poco que nos rljemos, el 
hecho evidente de que nuestro entomo natural, el 
campo, los rios y el aire que respiramos están cada dla 

El que haya sido un macrosondeo de un más contaminados. 
periódico, poco o nada favorable a los Este hecho es además fácil de comprender si tenemos en cuenta que cada 

persona coosume a lo largo de su vida un vasto conjunlo de recurnos y genera 
socialistas, como es EL MUNDO, publi- una cantidad de residuos que conllevan un conSiderable deterioro del Planela. y 

p S O E cado el pasado mes de septiembre, un cierto coste ambienlal Este coste es directamente proporcional al nivel de Vida 
hace tal vez, si cabe, más verosímil este de las personas, por tanto, aquellos países cuyo nivel de vida es más elevado, 

estado de opinión política en nuestra región. EI12 de sep- genera mayores cestes ambientales y más diliciles de solventar, no por imposi-
tiembre, el mencionado diario publicaba lo siguiente: bilidad, sino simplemente porque eso no va con las poIiticas neoliberales del 

«El PP parece abocado al fracaso en su intento de des- mundo -modemo desarrollado", y qU izás también porque no ha calado sufí· 
bancar a José Bono de la Presidencia de Castilla-La cientemente en la conciencia social el mensaje de las organizaciones eoologis-
Mancha. El electorado parece cada vez más comprometi- tas . 
do con el proyecto del PSOE, y si se celebraran hoy elec- En mi opinión la sOOct6n a este problema comienza por la puesta en marcha 
ciones, este partido vería incrementado su apoyo del ya de una correcta educación medio-ambiental. desde la más tiema Inlancla. Asi 
45,7% -obtenido en mayo de 1995- al 47%. Paralela- puede que los hombres de mañana tengan al menos una idea muy clara: que 
mente, los votos al PP caerían del 44,3% al 43,6%... defender nuestro entamo equivale a defender nues~a propia calidad de vida y el 

futuro de próximas generaciones: y ésto ya es mucho. 
Una simple mirada a la encuesta realizada por Sigma Los hombres y mujeres de IU sabemos, que como en lodos los campos de la 

Dos para EL MUNDO en la comunidad castellano man- vida. lo fundamental y para una positiva y luiura actuación, es una correcta edu· 
chega evidencia bien a las claras que, presumiblemente, cación. Si en la conciencia de las personas brilla claramente la idea de mantener 
el Partido Popular, lejos de asustar con una victoria al a toda cesta la pureza del aie que respiramos, de los nos, de los paiSajes nat¡¡. 
PSOE, se hunde aún más en el empe~o de apear a José ~,y no solamente por su belleza Intrinseca, sino porque además su salud. es 
Bono del poder... la mayor garantia de nuestra propia salud, pues biológicamente no somos sino 

En este sondeo la distancia entre ambos partidos se un eslabón más de la propia naturaleza, consecuentemente sujetos a sufrir o dis· 
acrecienta hasta los 3,4 puntos (47% frente al 43,6%)... frutar del propio estado de la misma. Por tanto,resulla de una total irresponsabi-
Del Sondeo también se deduce que los ciudadanos de !dad por parle del oorrllle, atentar cootra el entorno que le rodea, ya que al 
esta región continúan votando al PSOE para los comicios haceno, no solamente eslán peDudicándose así mismos, sino también a sus des-
autonómicos en mayor medida que lo hacen para las elec- cendientes. hipotecando su futuro bienestar con un coste quizá demasiado allo 
ciones generales... para poderlo pagar. les estamos dejando una gran deuda en lugar de bienestar 

y progreso, contrariamente ale que algUien pudiera pensar. 
Además, José Bono es el dirigente mejor valorado por Yen este sentido los hombres y mUieres de IU tenemos unas propuestas y 

los encuestados, con una nola media de 6,59 sobre 10... unas líneas de actuación muy daras y detenminantes para salvar nuestro medio 
Con esta nota, Bono es el presidente autonómico mejor natural oheciendo modelos de desanollo que pueden llevarse a cabo de mnma 
valorado en su comunidad, según el macrosondeo. Un que sean ecoIógicamente soslenibles. Esto puede parecer tarea complicada y de 
dirigente incombustible y carismático como José Bono... difial resOOdón práctica, pero nadarnás lejos de la reaidad, pues se trata uni-
desde las últimas elecciones autonómicas no sólo no ha camente de ideas puntuales y bastante alemenla/es. Por ejemplo, en el tema del 
perdido votos, sino que ha logrado aumentar las diteren- agua, pensamos que los ños deben ser considerados como elementos básicos e 
cias con su inmediato seguidor, el PP". imprescindibtes para la pervivencia de los procesos ecológicos, no permitiendo la 

Dicha encuesta obtiene también las siguientes opinio- degradación de la calidad de las aguas, acometiendo programas de recuperación 
nes: «Más de la mitad de los electores (51 .2%) cree que yde prevención dela conlaminación. 
Bono gobierna la comunidad pensando más en los intere- Frenar la erosión que es uno de los problemas más graves de nuestro pais, 
ses de sus habitantes que en los de su propio partido. Una con la promulgación de una Ley de Protección y Recuperación de los Suelos y la 

creación de U/l servicio de conservación. 
convicción que hace propia no sólo et 64,1% de los votan- Es importante asirrismo el desarrollo slstentátioo de parques nalUrales, 
tes socialistas, sino también un 61,7% de los de lU y hasta aumentar el número de especie amenazadas y acabar definitivamente con la 
un 46,1% de los del PP.... " caza de 'Ias mismas. 

Asimismo, un 65,7% de los sondeados consideran ade- En cuanto ala agrk:ultura y es fundamental para una recuperalión de la tia-
cuado o raz¡mable que Bono vuelva a presentarse como rra en táminas ecológicos. reducir sustanclalmente el uso de productos agroqu~ 
candidato del PSOE a la Junta en el 99, no importándoles micos: pnorizar el transporte público, reducir al máximo las emisiones de C02' 
lo más mínimo que pueda continuar siendo la máxima 802, Nox, etc. Abandonar la energía nuclear, desarrollando las energías renova· 

. autoridad regional después de 16 años seguidos en el bies y el gas natural, y un largo etc.: en definitiva, un conjunto de actuac~nes en 
poder». el terreno social y eoonómioo que penniten del desanoIIo Y el progreso. oompati· 

Lo dicho anteriormente se ha transcrito literalmente de bilizándolo coo el mantenimiento y desarrclo medio ambiental. Para llevar a cabo 
lo publicado por el periódico de Pedro J. Ramírez el pasa- estas acciones se precisa únicamente una decidida voluntad de hacerlo pues 
do 12 de septiembre. A los socialistas de Miguelturra, sólo cientificamenle son pertectamente viables. Sin embargo, todos somos conscien-
nos cabe sentirnos orgullosos de la opinión que nuestro tes de que para que esto suceda debe producirse un cambio sustandal en la 
P . d P ' d I l ' d d d mentalidad de los gobernantes, renunciando a un compendio de intereses que 

artl o y resl ente es merece a os CIU a anos e son inherentes a la propia política neoliberal existenle. 
Castilla-La Mancha. 

Partido Socialista Obrero Español Izquierda Unida 

CARTAS DE ~DS ~ECTDRES 

TIEMPOS PASADOS EN EL CAMPO E rase una vez 
Soy !robajodor del campo 

ya de lo Tercero Edad, 
a los aflJeros del pueblo 
me puse a cOl\SÍderar. 

las fierras que yo labraba 
con ikJsk5n y alegtía 
besana sobre besana 
aquellas IIlOnanas mas. 

Aquellos ffanas repletas 
de terrones y emborrodos 
apoyado en el arado 
cantando por las IIlOnanas. 

AqueUos fiempos pasado 
en el campo hcilía alegtía 
el postor con sus reboOOs 
por fodas portes cuadrillos. 

Todos cantaban alegres 
el postor en lo montaña, 

los cuadrillos en sus tajos 
el gor16n en la besana. 

Contando por los comÍlOS 
de mujeres en cuadrillos, 
en invierno a la oceiluno 
en ataña a la vendmla. 

Cuando legaba el verano 
cuadriUas de segodcues 
regresaban de sus tojos 
tocondo los caracoles. 

Todo alrededor del pueblo 
cubierto de patatares 
b mula que saca el agua 
con aquellos pesados orles. 

En un chozo de carrizo 
dormían los hoaelonos 
poro regar en sus huertas 
por lo moi'lana temprano. 

Se !rabajoba en lo fierro 
con olegtía y con garros 
sin nunca tenet en cuenta 
lo poco que se ganaba. 

y andando por los cominos 
yo solo me pregtl1tobo 
¿dónde están esos aldeas 
como la nieve de blancos? 

Todas están en ruinas 
todos estón demJnbados 
yo no existen los coseros 
no aldeanos ni aldeanos, 
ya no se sienten cantar 
los gallos de madrugada. 

Se ve grandes extensiones 
de fierros que no se labran 
pogados por subvenciones 
las tierros están parados. 

Yo no cantan los cuadrillas 
ni gai'lanes ni postores, 
ahora se sienfen en el campo 
el grujir de los 1Il0tores. 

Confonme pasaba el fiempo 
el campo se meconIzobo. 
lo mayoría de los campesinos 
a los ciudades emígraban. 

Con posos lentos y cortos 
poro el pueblo reg!esabo 
con un profundo senfimlento 
con una peno en el alma. 

En ver que el campo está lriste 
en ver que el compo estó desierto 
y que ya no reino lo olegño 
que reinaba en o!ros fiempos. 

José Rodiigo Sónchez 

Mi boca no dará a conocer lo que mis ojos hayan visto 
y lo que mis manos hayan realizado. Mi lengua callará 
también los secretos que me sean confiados. Esto es algo 
así como un juramento al cual yo me vi obligado a fmoar 
hace ya muchos años . Pero ya han sucedido y cambiado 
muchas cosas. Me llamo Julen Igartlla Echave. pertenezco. 
quiero decir, pertenec.fa a la banda armada, terrorista y ase
sino de ETA. Se ha fmnado una tregua entre mis dirigen
tes y el gobierno español , para mi y mis compañeros esto 
ha supuesto un gran problema, nos hemos quedado sin tra
bajo, personalmente s610 sé poner bombas para que mue
ran seres inocentes, secuestrar individuos y crear en sus 
familias amarguras y sufdmientos pero mi trabajo preferi
do es asesinar a sangre fría a personas con todo un futuro 
por delante. por supuesto personas casadas y con hijos. 

(pa .. • fa PAgo 5) 
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Inaugurado el Colegio Benito Pérez Galdós (Viene de m Pág. 1) LlS fieslls'98 en folos 
Mlguelturra. La ministra respondió a la alusión de Rivero manifestando que tiene .una agenda muy apretada., 
y no querían Informar del viaje hasta que estuviera perfectamente confirmado. 

Salvando esta anécdota, Agulrre centró su intervención en las acciones que ha desarrollado el Ministerio de 
Educación desde la llegada de los populares al poder. Comenzó refiriéndose al nuevo centro miguelturreño, el 
Benito Pérez Galdós, un colegio de educación Infantil y Primaria con capacidad para 450 alumnos, que se ha 
construido sobre una parcela de ocho mil metros cuadrados. El coste del centro ha superado los 181 millones 
de pesetas, a los que se añaden los aproximadamente 15 millones de la equlpación. 
Infantil y Primaria 

Por su parte, el director del Benito Pérez Galdós, Angel Román, destacó la calidad de las Infraestructuras del 
nuevo centro, un colegio que viene a aliviar 'el déficit de puestos escolares. que presentaba Mlguelturra. 
«Más Inauguraciones» 

El Consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana, se congratuló de .compartlr con la ministra la Inaugu
ración de un centro escolar. y animó a la responsable del MECo a que estos actos Inaugurales se produzcan 
con más frecuencia en Castilla-La Mancha. 
Personalidades 

Tras la ronda de discursos, la ministra procedió a descubrir la placa que recordará su visita a Miguelturra para' 
inaugurar el nuevo colegio. Posteriormente, la ministra recorrió las Instalaciones del centro escolar en compa
ñía del director del mismo, y de un buen mlmero de responsables polilicos. Entre estos, y salvando a los ya 
mencionados Román Rivero y Justo Zambrana, se encontraba el Secretario de Estado de Enseñanza, Eugenio 
Nasarre, quien se desplazó después a la Puebla de Montalbán (Toledo) para inaugurar otro centro escolar. 

Además, estuvieron en Miguelturra el delegado del Gobierno en Castilla-la Mancha, Carios Moro; el dele
gado de la Junta en Ciudad Real, Antonio Salinas; el presidente de la Diputación Provincial, Jestls Garrido; y el 
portavoz del Grupo Socialista en la Diputación, Nemesio de Lara. También acompañaron a la Ministra, la sub
delegada del gobierno en Ciudad Real, Mercedes Cuéllar; el director provincial de Educación, Antonio Benito; 
los delegados de Educación y Bienestar Social, José Fuentes e Isabel Qulntanilla y los concejales del 
Ayuntamiento miguelturreño. 

BREVE" ANECDOTAtiO 
Sin duda. WI acto'ele lii.S ca/aaeristIcas del celelndo COn motlva de 1& I~ d<!1 nuevo <!eleglo-para MlguI!Iruna. 

con presentla de una MlnlstJa lj1c1ulda, ~ lin 5infln de siluadones cur1d5a5 y anecdlSdCOlS> 
ESpeclal mendl$n merecr ell.lpsus ~ d(leGtor ~ CXl/II/PO,qu!er¡, b'aIdorw1o por los ne/\Iios. QOS trasI<1do en I~ dlst.,n. 

ck\y dijQ illaUgurar ~ CXl/eg1o en él ~cle \III\an'oI!l!!do. 
Tam~ se quedó ami> el jeh; ~ plOlQmIo de la I1)lhlstra¡ quien en da$ v«es ~ !eII;l¡s 'al mI~ ~ .In!ld.ruto l'eiez 
6ald~. . . 

Poc:a.lluslon re haiia al dl~ ptoyIncUl ele iilucaddn, NrtonIo 8eriko.. al ver que ~P!frnttll ~ se.erll:cI1!IÓNe a:ill i 

Uri ª""PO <le ¡:j;Idres de ÓuiliÍd RsI cOn UnA gran pancaÍia en la .qUe'5e'lN ~El C!1redQr prO\'lndal de ~I.bdón pisOtea ~ 
c:1en!oho 11 la llore elecl!IOn de a:ri'tro> Y met'qr ai!rI cuando ti téTr\l!IO dtI ad'O, la minIStra. Gi)\1 da@ habilidad. se acercó 
a ros manlféStantes y reqlJltl6 la preseI1di\ ele! dlI'«ICr ~.(la¡ la QGl •• 

EnIre-eJ pUblICo asisléntetambJén.se óyó'una ptOpuesl;lJjWa UtI entueriltO de fútbOl_los represtlltanleS dl!ll'P y 
PS0&, ya que en el cblegjo se encontraban ... prlnclpales figuras regionales de?ambas' povIldos. Incluidos losJeSeMS: 

Muc:ll!ls~on tos medios de C9ffiun/cadón que asts1!etOll i\I aqo, al !l!Imll\O c;IeI cual ~ IrnPfO'(i~IJIlO · bteve ",eda d~ 
~ en la q¡Ie, ¿¡ reSponsable dI!! rrihl~. map!fes-td que se · H~ ~D ¡Jpo de p~n~ exC!epla pQ' ~ posible 
qi:stltud"Q/I del Sr. ~emellte de la ~cm de fdfb:pl. 

PO] U1rima. q~ la GUa de astlJ'.'bro de muc/1t;15 asI~fes cuando la Mlnrstr..llIfom'l6 sotn la lnauguracJ;ón próiü~ 
dé hislitufm. de'seCundaila \!fila ptQ\llnda. ton\O el de Pledrabuena, qUl! ~W¡ no.cwenta nl con ~ e/ábór.lllo, ' 

REPORTAJE GRAFICO EN PAGINA 4 

Pasaron las fiestas más largas de la historia {VienedelaPig.l} 

gran número a los diferentes escenario$~ principalmente 
en la Plaza de la Virgen y en la Pista Municipal. 

+ Lo mejor 

En lo que se refiere a novedades, además del a'lenta
miento de los bailes de la jarrilla (por cierto, tendremos 
que pensar en denonÚIlarlos como hailes de café o de la 
copa, pues cada vez se ambientan un poco más tarde) y 
de las casetas de la feria; este año hemos contado con el 
prinler enc"uentro de bandas de cometas y tambores, celo
samente preparado por el Cristo de la Piedad y que con
gregó a multitud de personas en la Plaza de la 
Constitución; el primer campeonato de carreras de 
Hamsters, lma singular ,;ompetición que, a buen seguro, 
se irá asentando y mejorando en futuras ediciones; la 
uctuaei6n del grupo L'Ubano Mayohuacam, que, con una 
excelente música y mIB. c'UÍdad coreogrnffa, puso en pie al 
mucho público congregado en la plaza de la Virgen (es de 
lamentar la auseneia de más gente joven~ que seguro 
hubieran disfrutado de este espectác'U!o); finalmente 
podemos destacar la nota alegre y colorista del gnlpO 
Fiesta Brasileira, que, con pasacalles incluido, logr6 lla-

mar la atención de muchas personas de todas las edades. 

• Lo peor 

Buscando la crítica, también encontramos detalles que 
hay que lamentar mientras se buscan soluciones para años 
próximos. Entre ellas, las deficiencias de la plaza de toros, 
que provocó más de un s",,~o sobre todo debido a la salida , 
vigorosa de las reses. Thmbién el retraso de la cmpre."u de 
las atracóones mecánicas en lo. instalaci6n de los (Meremes 
aparatos, que colm6 la paciencia de los muchos chicos y 
cruca;,; que se dieron <..'ita en la piSTa municipal. Lamentable 
fueron algunas quemaduras de los toros de fuego y ello a 
pesar de dt';limitar convenientemente el circtúto, contar con 
el apoyo dela policía local ) con la asistencia irunOOiata de 
los voIW1tar10S de Proteu:ión Civil; quienes, por cierto, 
merecen lUla especial menci6n, por prestar de forma 
altruista un servicio continuo durante rodas las fiestas y con 
cargo a sus horas libres. 
y para teollinar con lo negativo, la sempiterna canción de 
la escasez de feria, algo dificil de solucionar dada la gran 
cantidad de fiestas en estas fechas y lo poco que los miguel
turreños nos gastamos en «montar» en las diferentes 
atracciones. 

Inaugurada lia hospedería (Viene de la Pig. 1) 

Positiva labor 

El alcalde, Román Rivero. por su parte, destacó el buen nivel que tiene Miguelturra en cuanto a la prestación de servicios sociales 
debido a la acción municipal y a las iniciativas que promueve la parroquia de la Asunción. 

y el consejelO de Bienestar Social aseguró que la Junta está por ofrecer servIcios modernos para acabar con la injusticia social a 
través de programas que son novedosos en el territorio nacional dirigidos a menores, desfavorecidos y ancianos. La región, a su jui
cio, ha experimentado -un salto espectacular. en esta materia. 

Agradeció Santiago Moreno la iniciativa a la parroquia en nombre de los menores y jóvenes que se van a beneficiar al tiempo que 
resaltó la colaboración que existe entre todos los agentes sociales. 

Finalizó el acto el obispo, Rafael Torija, quien manifestó que la hospederia es una iniciativa privada que parte de la iglesia. que no 
tiene ánimo de lucro y que está encaminada al desarrollo de las personas .que contribuye al ejercicio sano de la libertad,. 

los festeJas taurinos resultaron bastante lúcidos a pesar de 
la .poca calidad de 'la plaza. 

o 

Los bailes de la Jarrllla, Junto a las casetas, mantuvieron el nivel 
conseguido el afio anterior, Incluso con mayor participacIón, 
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INAUGURACION DEL NUEVO COLEGIO: REPORTAJE GRAFICO 
----~-¡...:.:~--- - --

El alcalde recibe a la puerta del nuevo colegio a la Ministra de Educación, Esperanza 
Agulrre, y al Consejero de Cultura, Justo Zambrana 

--.-------,--~ 

El alcalde se dirige a los asistentes al tiempo que solicitaba la construcción de un 
nuevo colegio para Mlguelturra 

El Consejero de Cultura centró su Intervención sobre las necesidades de transferen
cias de educación a la Junta de Comunidades 

Tras el descubrimiento de la placa, las autoridades visitaron las diferentes Instalacio
nes del Benito Pérez Galdós 

Esperanza Agulrre se vio «asediada» por los medios Informativos, en una Improvisa
da rueda de prensa tras el acto de Inauguración 

Además de las autoridades se dio cita un numeroso grupo de ciudadanos 

El SR DfRECTOR 
pr,OV!NClf\L 'P1'nTf f

DERECHO DE UBRE 
iON DE (ENTRO 

No faltó en el aclo el aspecto relvlndlcatlvo, con un grupo de padres solicitando la 
libre elección de centro 

Román Rlvero acompaña a la Ministra hasta la salida del colegio, poco antes de 
abandonar nuestro pueblo 
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El A~ntamiento concede 195 becas 
para libros o material escolar 

La Concejalía de Educación y Bienestar Social, ha concedido 195 becas para la adquisición de libros y/o 
material escolar a otros niños y niñas de la localidad. 

El Ayuntamiento tiene un presupuesto base para este menester, en el curso 98/99, de 1.250.000 pesetas. 
Las familia solicitantes de estas ayudas fueron 149, Informando favorablemente la Comisión de Educación 
y Bienestar Social de su concesión en el caso de 144, es decir, algo más del 96% de las peticiones. 

Con estas ayudas, que se vienen prestando desde hace cinco años, el Ayuntamiento pretende facilitar la 
compra del necesario e imprescindible material escolar a aquellas familias más necesitadas, que disponien
do de menor renta residen en nuestro municipio. 

Las ayudas han oscilado desde un mínimo de 5.000 ptas. hasta un máximo de 16.000 ptas., dependien
do siempre del número de hijos y de la renta per cápita familiar. Habiéndose realizado toda la tramitación 
por lo tmbajadores sociales del Centro Social Polivalente. 

Demuestra tu educación 

Respeta las normas en la recogida de basuras 
Hace muchos años se construían las casa con 

dormitorio, cocina, patio y pozo; también se solía 
hacer corral y en él el basurero. Y por noviembre 
se «sacaban las basuras ... Después vino la recogi-

libres nos sentimos más rebeldes: algunos cam
biamos los contenedores de sitio, muchos saca
mos la basura en días y horas no permitidos y 
todavía muchos más, no separamos el vidrio, las 

pilas o el cartón. 
En ello, demostramos nues
tra educación, aunque sea 
sólo la «educación cívica .. : a 

__ =1 los ojos de muchos, una per
sona echando basura a des

~-:=~ tiempo es alguien maleduca
do y, unas calles con conte
nedores rebosantes al medio
día, demuestran carencias 

"':=~ culturales de todo un pueblo. 
• y sin embargo qué fácil es 
-~ ....... _ , cumplir estas normas: 

• DEPOSITA LA BASURA EN 
BOLSA, EN LOS CONTENE
DORES CORRESPONDIEN
TES, A PARTIR DE LAS 
22.00 HORAS, TODOS LOS 
DIAS, EXCEPTO SABADOS. 

----'~-~----==-...................... ----~ ...... . APARTA LOS VIDRIOS Y 

da por las casas. Con carro o remolque, el basure
ro recorría nuestro pueblo y sólo a su paso se 
sacaban los desperdicios y «a mogollón ... Como 
quien dice, casi anteayer, llegaron los camiones y 
las familias dejábamos al anochecer nuestros 
cubos en nuestras puertas o ventanas, y cada dos 
días las recogían. 

Ahora tenemos un servicio más moderno y fun
cional: contenedores para todo (basura, cartón
papel, pilaS y vidrio). Y con ellos muy pocas y sen
cillas normaS que cumplir. 

Pero, ioh sorpresa! Ahora como somos más 

ECHALOS EN SUS CONTENEDORES. 
• HAZ LO MISMO CON EL CARTON y PAPEL, 

Y SI ESTA EL CONTENEDOR LLENO, DEJALOS 
JUNTO A ESTE DEBIDAMENTE APILADO Y 
ATADO. 

ECHA LAS PILAS EN SUS CONTENEDORES 
O ENTREGALOS EN EL ESTABLECIMIENTO 
QUE LAS VENDE O EN LA CASA DE CULTURA. 

Entre todos podremos conseguir un pueblo 
cada vez más limpio y educado. 

Gracias. 

OCTUBRE 1998 

Mariano Velasco obtiene el segundo premio 
El malagueño Francisco Díaz gana el 
Cata Puebla de cuentos 

Francisco Diaz Guerra. residente en la localidad 
malaguer'\a de Vélez, con su cuento «El espejo de la 
poesía". ha resultado ganador de la novena edición del 
certamen de cuentos. dentro de la vigésima edición de 
los premios .Carta Puebla. de Miguelturra. 

Recientemente se reunía en le Case de Cultura de 
Mlguelturra el jurado calificador del concurso de cuen
tos «Carta Puebla". Integrado por Angel Campos Martín· 
Mora. María Dolores Asenslo y María del Castillo 
González, los cuaJes con anterioridad habían leído y 
debatido cada uno de los casi veinte trabajos presen
tados. 

El resultado del fallo. fue el conceder el primer premio 
dotado con ciento cincuenta ejemplares de la edición. 
que constará de quinientos y, símbolo del certamen. al 
trabajo titulado -El espejo de la poesía» cuyo autor una 
vez abierta le plica. correspondió a Francisco Díaz 
Guerra. 

El segundo premio consistente en el símbolo del cero 
tamen. al trabajo titulado «Crónicas de Ocio y Solano", 
cuyo autor resultó ser Mariano Velasco L1zcano. de 
Alcázar de Sen Juan (Ciudad Real). 

Por otro lado, el certamen de Pintura será fallado en 
los primeros días de octubre. con lo que se cubrirá la 
convocatoria de Carta Puebla 1998. 

Los amantes de la pintura podrán visitar le exposición 
durante la primera quincena del mes. estando todo el 
pueblo invitado ala asistencia al acto de entrega de 
premios que. como viene siendo tradicional, tendrá 
lugar en la Case de Cultura el próximo domingo día 11 
a las doce de la mcr'lana y en el que además se podrá 
presenciar un concierto de la Agrupación Musical de 
Miguelturra. 

" La UP mantiene el nivel de participación 
Como en años precedentes. la Unlve"idad Popular mantiene ellnle

rés de los miguelturreños para participar en el programa de CUlSOS; 

prueba de ello es que prácticamente en la primera semana de matrieu· 
ladón se cubrieron la mayoóa de las plazas, dándose la anécdota que 
en caso de Corte y Conrecdón, apenas media hora de abrirse la mamo 
alla, quedaroo alblertas todas las plazas. Posteriormente ocurrló lo 
mismo con BaIles de Salón, Ballet. y Pintura. No obstante, aan se puede 
solidlar plazas en determinadas actividades, aunque. eso sí, ya son muy 
limitadas. 

Erase una vez (Viene d. la Pág. 2) 

Con este historial no podré encontrar trabajo sobre todo 
en un país donde se lucha por la paz y la libertad pero 
contrariamente y no se por qué olvidan a personas como 
yo con una experiencia tan explosiva. No importa lo que 
sean y lo que hayas hecho, el olvido lo supera todo, por 
eso primeramente iré al Partido Popular, por ejemplo, 
quizás ya han dejado atrás y superado la pérdida de sus 
compañeros y quien sabe a lo mejor me ofrecen un digno 
puesto de trabajo. Creo que este pacto ha sentado muy 
bien a una gran mayoría de españoles, bueno no conoce
mos, aunque nos la imaginamos, la opinión de todos los 
padres, viudas. madres y demás seres que han perdido a 
sus hijos, esposos y amigos durante el desarrollo de 
nuestro trabajo, aunque por distintos motivos pienso que 
estos y un servidor no gozarán de tanta alegría. No 
encontrar trabajo no me supondrá un gran trauma, des
pués de todo no tengo familia ni a quien mantener, soy 
una persona que por motivos laborales no podía tener 
sentimientos aunque sí mucha sangre fría. Echaré de 
menos algunas cosas, en especial los minutos de silen
cio, en nuestro contrato había un apartado en el cual 
decía que cada minuto de silencio suponía un aumento 
de 1.000 ptas., será difícil muy difícil encontrar un tra
bajo con tantos aumentos. Todos tratamos siempre de 
realizar algo grande, sin damos cuenta de que la vida se 
compone de cosas pequeñas, negativamente hemos 
aprendido estos valores y yo también, me hubiera gusta
do aprender otras cosas como es, la diferencia entre lo 
bueno y lo malo. Yo soy laboral y sentimentalmente un 
asesino, luego soy muy malo pero si los buenos me olvi
dan o me perdonan creo que también se convierten en 
malos. Las cosas sólo dejan de existir cuando se deja de 
creer en ellas, sin trabajo, sin familia, sin sentimientos, 
sin conocimientos, yo ya no creo en nada. 

Rafael Sánchez Almagro 
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INAUGURACION NUEVO COLEGIO 
DISCURSO DEL SR. ALCALDE 

Buenos días, Excma. Sra. Ministra de Educación y Cultura 
doña Esperanza Aguirre; Excmo. Consejero de Educación, 
don Justo Zambrana; Excmo. Sr. Delegado del Gobierno en 
CLM, don Carlos Moro, limas. Autoridades, vecinos, amigos, 
compañeros todos. 

Hoyes un día de felicitación para Miguelturra porque, 
por fin, podemos ver inaugurada una obra que veníamos 
demandando desde el año 91, prácticamente. la comuni
dad escolar, el pueblo de Miguelturra conscientes de las 
carencias que supone vivir en un pueblo con un creci
miento, el mayor de Castilla-la Mancha, hace que las nece
sidades educativas, las necesidades sanitarias, las necesi
dades básicas, deban ser constantemente renovadas y 
ampliadas. 

En el año 1995 se nos comunicaba que en los 
Presupuestos de 1996 Iba incluida la partida para cons
truir este colegio. Como en ese momento hubo cambio de 
Gobierno, de signo político, e independientemente de los 
colores, debemos de ser sensibles, y así ha sido a una nece
sidad básica como es la educación. Hoy tenemos aquí a los 
máximos responsables en el tema educativo a nivel nacional 
y al que cogerá la antorcha del relevo a nivel autonómico. 
Estamos todos los responsables, porque todos entendemos 
como una necesidad básica la cultura, la educación y la for
mación de nuestros hijos. 

Este tipo de instalaciones, esta calidad de educación, es 
la que queremos que se siga manteniendo, que se siga 
desarrollando. Queremos colegios totalmente adapta
dos a la LOGSE, y debemos dejar a un lado colegios 
obsoletos, colegios que no reúnen las más mínimas condi
ciones de habitabilidad y debemos avanzar en este sentido. 
Por eso digo que hoy es un día de felicitación, un día de 
agradecimiento al desvelo, al esfuerzo que se ha hecho para 
concluir este magnífico edificio. 

Pero me tenéis que permitir reiterar, no obstante, cuando 
al principio de este año 1998 demandábamos una línea 
nueva de educación primaria, tenemos los terrenos nece
sarios y queremos que sea realidad en un futuro próximo. 
Hoy estamos dando un paso importante inaugurando este 
colegio, pero no podemos quedamos así, porque nuestros 
pueblos crecen. Ministra, todas las viviendas que Ud. ve 
alrededor de este edificio son totalmente nuevas, es el cre
cimiento que está experimentando este municipio. 

lo mismo que nuestras palabras son de agradecimiento, 
lamentamos no haberla podido recibir con el agasajo que 
desde la Corporación nos hubiese gustado hacer de dispo
nes del tiempo necesario. Ha habido esta comunicación de 
última hora y hace que nos sintamos incómodos al no haber
la recibido como se merecía. Pero si que queremos consta
tar algo, cuando se viene a un municipio, la máxima 
Autoridad Local debe ser tenida en cuenta, no invitada 
a este acto, sino haberle dado participación de hecho por
que no estamos aquí de convidados de piedra. Este muni
cipio ha aportado un terreno valorado en más de 100 millo-

nes de pesetas y entendemos que esta aportación a la edu
cación y a la cultura de este municipio algo tiene que decir 
la Comunidad Escolar. 

Por eso queremos felicitamos todos, queremos ser todos 
partícipes y, sobre todo, queremos sentir este edificio como 
algo nuestro, porque, no le quepa duda de que esas plan
tas que acaba de ver, con la sugerencia que se hizo en su 
día, para que se incorporara el goteo, las vamos a cuidar con 
esmero desde el Area de Educación del Ayuntamiento. 

Podrá venir en años sucesivos y comprobará que estas 
plantas están creciendo, porque sentimos esta instalación 
como nuestra. En este sentido debemos felicitamos todos 
los que estamos hoy aquí, de poder inaugurar estas instala
ciones tan necesarias. 

Muchas gracias. 

DISCURSO DE LA SRA. MINISTRA 
DE EDUCACION 

Excelentísimos e ilustrísimos señores, Autoridades todas, 
profesores, padres, alumnos, señoras y señores. 

Para mi es una enorme satisfacción encontrarme hoy en 
Miguelturra y tener la oportunidad de inaugurar este nuevo 
colegio público que lleva, además, el nombre de uno de los 
grandes autores de la literatura española. El nuevo colegio 
público Benito Pérez Galdós viene a dar cumplimiento, lo ha 
dicho muy bien el Alcalde, a las aspiraciones de Miguelturra 
ya cubrir las necesidades educativas de una población que 
ha tenido un importante crecimiento en los últimos años. 

Yo quiero, en primer lugar, felicitar a Miguelturra, a 
todos los vecinos y a su Alcalde, porque aquí la pobla
ción crece y eso es algo que nos debe llenar a todos de 
satisfacción, en un momento en que las cifras de escolariza
ción de España disminuyen por la curva demográfica por
que el índice de natalidad, a nivel nacional está en 1,3 (uno 
de los más bajos del mundo); por lo tanto, yo creo que es 
una excelente noticia que en Miguelturra haya cada vez más 
niños y que, por ello, tengamos que construir colegios. 
Probablemente, tendremos que construir un instituto en el 
futuro, para dar satisfacción a esta demanda. 

Este colegio público, Benito Pérez Galdós, tiene 
capacidad para 450 alumnos y está dotado con todos los 
equipamientos necesarios para una educación de calidad. 
Ha supuesto una inversión de 181 millones de ptas., en 
la obra, y 15 millones de ptas. en equipamiento: equi
pamiento informático, de laboratorio de física y química, 
aula de tecnología, de música ... Y esto que son inversiones 
importantes, yo creo que es sólo un ejemplo de la política 
de inversiones que estamos llevando a cabo en todo un 
territorio MEC, pero especialmente en Castilla-la Mancha. 

Hoy se inauguran dos nuevos centros, uno aquí y otro en 
Puebla de Montalbán. Tendemos a inaugurar muchos otros, 
porque la política de inversiones ha sido muy amplia, en 
toral, en este curso vamos a inaugurar seis colegios de 

Primaria y siete institutos de Secundaria y Formación 
Profesional; y este mismo año empezamos la construcción 
de diecinueve institutos nuevos y un colegio más. Así, aquí 
en Ciudad Real, además de este de Mlguelturra, vamos 
a Inaugurar los Institutos de Argamasilla de Alba, 
Malagón y Pledrabuena, e Iniciaremos las obras del pró
ximo Instituto en Membrilla. 

También hemos querido mejorar las condiciones de 
escolarización incrementando el número de unidades de 
infantil y primaria. En los colegios de Primaria el ratio 
(número de alumnos por grupo) está, en Castilla-La 
Mancha, en 21, bastante más bajo de los 25 que prevé 
la ley. 

Y ya para terminar, no quiero hacer si no reiterar mi satis
facción por encontrarme en Miguelturra. Pedir excusas al 
Alcalde si ha habido algún problema de aviso protocolario. 
Es verdad que preparábamos hace tiempo esta visita, pero 
las agendas de los Ministros pueden variar. Precisamente, 
porque no preparen los Alcaldes actos que puedan a lo 
mejor defraudarles si, finalmente, el Ministro no pudo venir, 
es por lo que se lo hemos avisado en el momento que ya era 
absolutamente cierto que yo iba a venir. 

Quisiera dar las gracias a todos los que han colaborado a 
la realización de este colegio público Benito Pérez Gald6s: 
Al Alcalde, desde luego; a la Directora General de 
Programación Económica que vio, desde el primer 
momento, la necesidad de continuar con las obras que 
habían sido, ya definidas. 

Pero quisiera, también, dirigir unas palabras, a los padres, 
profesores y alumnos de este colegio: quiero decirles que la 
sociedad ha hecho un esfuerzo para poner a su disposición 
aquello que necesitaban y aquello a lo que tenían derecho: 
un buen colegio dotado con los mejores medios que las 
nuevas tecnologías ahora permiten dotar a los colegios. 
Ahora, les corresponde a ellos un buen uso de este edificio 
y, lo más importante, lograr que los alumnos salgan de aquí 
bien formados y bien preparados. 

El Ministerio, y luego la Junta, cuando asuma las compe
tencias, por cierto que por parte del Ministerio, nosotros 
hemos hecho todos los cálculos y estamos a disposición de 
la Junta para que acepte las competencias en el momento 
que lo considere más oportuno. Creemos que estamos 
haciendo un esfuerzo, les dejamos el listón alto, y confia
mos en que la Junta, cuando asuma las competencias, toda
vía mejore, de un paso más en la mejora de la calidad que 
nosotros hemos impulsado, durante estos años en que nos 
ha correspondido el honor de gestionar la educación en la 
comunidad de Castilla-la Mancha y creemos que lo hace
mos al servicio de todos los niños y niñas, y padres y 
madres, que aquí tienen una educación de calidad, que el 
Gobierno tiene la obligación de proporcionar, y así lo hace 
con este centro que hoy inauguramos. 

Muchas gracias. 

Voleibol: la cantera de la ADV. Miguelturra sigue dando sus frutos 
Del 30 de julio al 9 de agosto han sido convocados dos 

jugadores de la Asociación de Miguelturra, de categoría cade
te, para participar en la Concentración Nacional Masculina a 
nivel 3 en Guadalajara: Santiago y Angel Rojas Rodrigo. 

También han participado otros dos jugadores en el Clinic 
que ha tenido lugar en Azuqueca (Guadalajara), con la 
Selección de Caslilla-La Mancha. Sanliago Muñoz y Carlos 
Malina, otros dos jugadores que prometen dentro del concier
to regional. 

Esperamos de todos ellos lo mejor para volver a lanzar a 
la ADV MigueH~rra a la Primera División Nacional, ya que el 
equipo ha renunciado inscribirse en la división de planta de 
voleibol nacional, para fortalecer su presupuesto y volver a 
motivar a su cantera para seguir dando frutos en el concierto 
del voleibol nacional. 

En la temporada pasada lograron la permanencia en 
Primera División lanlo el equipo masculino como el femenino; 
los Juveniles lueron subcampeones regionales; mientras que 

en Juveniles Femenino fueron cuartas provinciales; y en 
Cadetes Masculino fueron Campeones Regionales; y por últi
mo en Cadetes Femenino fueron Subcampeonas 
Provinciales. 

Tras abrirse una importante crisis en la Directiva d ela 
Asociación, se abre una una nueva etapa en la ADV 
Miguelturra, en la que se sigue apostando por la Cantera. 

La pretemporada empezó el día 17 de agosto para todos 
los equipos de la asociación con el XX Aniversario del «Trofeo 
Villa Miguelturra», en el que se jugaron seis importantes trian
gulares, uno por cada una de las categorías en el que el club 
viene militando históricamente. 

Los encuentros fueron disputados a un magnífico nivel, 
con la presencia de bastante público que en ningún momento 
dejó de entrar y salir para presenciar este vistoso deporte. 

Los equipos participantes fueron: Estudiantes Puertollano, 
Sierra de Andújar, UDP Ciudad Real, CV Recuerdo de Madrid 
y la Universidad Autónoma de Madrid. 

l'afrlllmtll.lI/l1Ii!'iPll[ 
1,. l}¡ollll,.t( .. ~ 

EquIpo Cadete Masculino - XX AnIversarIo «Villa de Mlguelturra .. 
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AREA :O:E BIENESTAR SOCIAL 
Nota informativa del Servicio de PSICOWGIA 

Como es sabido, el Servicio de Psicología del Centro Social Polivalente comenzó su andadura el pasa
do 1 de julio, estando a disposición de quien lo solicite en horario de 10 h a 14 h. 

Nos hemos planteado cuatro objetivos fundamentales, que abarquen a la mayor parte de población, éstos 
son: 

1.' Información de recursos especializados: a cuantas personas requieran atenciones específicas 
(alcoholismo, drogadicción, problemas psiquiátricos, etc.) ponemos a su disposición una vía directa de con
tacto e información de los Centros y/o servicios más idóneos para su tratamiento. 

2.' Evaluación, orientación y terapia: de personas que soliciten la atención del Servicio y que por sus 
características, se valore la conveniencia de intervención desde el mismo. Hasta la fecha se han abierto 15 
expedientes de este tipo, con atención personalizada en cada uno de ellos. 

3.' Apoyo a otros Servicios del Centro Social Polivalente: la relación es ,imprescindible entre todos 
los Servicios del CSP, planteándonos un sistema en el cual la atención integral de la persona es fundamen
tal para nuestra satisfacción y, sobre todo para la del usuario. 

4.' Intervención Comunitaria: en este campo existen planos muy ambiciosos que esperamos conse
guir a lo largo del año. Se trata de conseguir un espacio que atienda a colectivos concretos discapacitados, 
mujeres, mayores, etc., partiendo de sus demandas o intentando dar un enfoque eminentemente práctico, 
para ello se mantendrán reuniones con las diferentes asociaciones de la localidad (ya se han realizado algu
nas). Pretendemos crear Escuelas de Padres en los colegios, fomentar foros de Discusión, y promover cuan
tas actividades se demanden y estén dentro de nuestras posibilidades. 

Como podréis comprobar son muchas las expectativas que se abren, y estamos muy ilusionados en 
alcanzarlas. Esperamos vuestra colaboración. 

Aula de integración ___ _ 
La asociación de minusválidos Fisensi llevará a o Fechas y lugar de realización del aula: 

cabo un Aula de Integración dirigida a minusváli- Del, 7 de octubre del 98 al12 de febrero del 99 
dos físicos, psíquicos y sensoriales a partir de 4 Todos los miércoles de 18 a 20 horas. 
años y a niños entre 6 y 1'2 años. El objetivo pri- En el salón de usos múltiples del Centro Social 
mordial del aula es favorecer la integración del Polivalente 
minusválido a través del contacto directo con o Fecha y lugar de inscripción: 
niños no minusválidos. Del 16 de septiembre al 6 de octubre 
o Los contenidos son: En el Centro Social Polivalente de 10 a 14 horas. 

- Taller de psicomotricidad Preguntar por la Animadora Sociocultural 
- Taller de teatro 
- Escuela de salud o Las plazas son limitadas y la actividad gratuita. 
- Talleres de igualdad 
- Trabajos manuales, juegos, canciones. o Organiza: Asociación de Minusválidos Fisensi. 

Aula de verano ______ _ 
En el aula de la Antigua Biblioteca, se llevó a 

cabo desde el 13 de julio al 14 de agosto, el AULA 
DE VERANO 98, dirigida a niños de esta localidad, 
de edades comprendidas entre los 4 y los 12 años. 

Las plazas, en un principio, estaban previstas 
para 25 niños, pero debido a la demanda del aula 
se amplió a 40 niños. 

Los contenidos que se llevaron a cabo se divi
dían en 4 áreas y en cada área se impartían varias 
actividades relacionadas con el tema de dicha 
área. 
o Area de Paz: 

- Taller de Educación no sexista, donde los 
niños comprendías que por ser chico o chica pue
den hacer las mismas cosas. 
o Area de Salud: 

- Gimnasia, hábitos de higiene, alimenticios, etc. 
Donde los niños aprendieron a cocinar, a lavarse 
las manos y cara y a conocer su cuerpo. 
o Area de Medio Ambiente: 

- Los niños conocieron su medio más próximo, 
su pueblo, visitando zonas verdes, Ayuntamiento, 

Centro Social' Polivalente, etc. Y muchos de ellos ' 
visitaron por primera vez la Piscina Municipal. 
o Area de Comunidad Participativa: 

- En ella, se explico a los niños, que como tales 
tienen sus propios derechos y nunca pueden ser 
discriminados por raza, sexo, edad o religión. 

Como colofón, el 14 de agosto se hizo un día 
especial del niño, organizando juegos en el Parque i 

Municipal por la mañana y por la tarde, actuando el I 

grupo de Teatro Flauti, Flauti, con una obra infantil 
en la Pista Municipal. 

El Aula fue impartida por siete voluntarios per
manentes (Mariano, Almudena, Cristina, Toñi, 
Nuria, Bea y Beatriz) y algunas personas que ofre
cieron talleres voluntariamente (Juan Carlos con el ' 
taller de teatro; Irene con la animación a la lectura; 
Esther con el taller de integración). 

Por último agradecer la colaboración desintere
sada al grupo Flauti, FlauU, y a aquellas personas 
que han contribuido al buen éxito del Aula. 

Esperamos que os animéis para el próximo 
verano_ 

JO~NADA DE AUTOESTIMA ..... _--------
FECHA DE REALIZACION POSIBLE: 13 DE OCTUBRE 

Destinatarios: 
Mujeres del Medio Rural en situación de desempleo 

Horas lectivas: 16 horas 
N.O de beneficiarios: 20 

Contenido teórico: 
1. El individuo y la sociedad; 2. La personalidad; 3. Autoestima; 4. La motivación 

Contenido práctico: 
Charlas coloquio 

Organiza: 
AFAMMER 

Coordina: 
Concejalía de la Mujer y Concejalía de Bienestar Social, Centro Social. 

Toda aquella lDujer interesada, deberá apuntarse antes del 6 de octubre 

OCTUBRE 1998 

PUBLICAMOS SUS FOTOS 

De Vicente Domínguez Garcla son la fotografías que lIu .... 
tran esta sección. En esta lo vemos en la bodega a media
dos de los 60, Junto a unos amigos, entre ellos el popular 
Sanll. 

, el 19 de marzo de 1958 este grupo de amigos festejaban 
San José alrededor de una jarrilla de vino en el palio de la 
bodega. Obsérvese la sencillez del mobiliario y la ausencia 
en la mesa. 

No salimos de la misma bodega y ahora nos encontramos 
con un numeroso grupo que posa divertido Junto a dlleren
tes artilugios utilizados por fotógrafos para Ir de fiesta en 
Ilesta: el bamby, el caballito de cartón y el triciclo. 

Coincidiendo con las fiestas del Cristo, en la maHana del 9 
de mayo de 1952, este grupo de amigos se hicieron esta 
Instantánea en el pretil de la plaza. La bici en lugar p ..... 
lerente, no en vano entonces era todo un lujo. 
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El grupo ha recorrido más de 6,000 kms, este año 

Nazarín cerró la temporada en A Coruña 
Aunque no en cantidad, si podemos valorar como 

de muy positiva en cuanto a calidad la temporada de 
actuaciones del grupo miguelturreño de coros y 
danzas, que ha tenido su culminación, hasta la 
fecha, siendo represen
tantes de la provincia 
de Ciudad Real en A 
Coruña, durante unas 
jornadas de promoción 
turística en la capital 
gallega, los días 18, 19 
Y 20 de septiembre. 

La temporada co
menzó con la partici
pación en el festival 
nacional de San 
Sebastián de los Reyes 
(Madrid), compartien
do escenario con gru
pos de Navarra y 
Extremadura. Siguie
ron actuaciones en 
Miguelturra, Daimiel y 
Manzanares, esta últi
ma representando a 
Ciudad Real en el Día 
de Región. 

A lo largo de este recorrido, el grupo ha dejado 
una estupenda imagen, que le mantiene en la más 
alta categoría de los grupos nacionales. Pero tam
bién estos viajes han servido para que los compo-

Posteriormente, 
llegó al festival inter
nacional de Miguelturra, 

Componentes de Nazarfn en Santlllana de Mar 

que precedió al desplazamiento al sur de Francia 
durante seis días, para tomar parte en el festival de 
Montreal D' Aude, junto a grupos de Italia, Francia, 
Holanda, Bielorrusa y Yugoslavia. Luego vinieron 
actuaciones en nuestra provincia (Chillón, 
Peralbillo, Anchuras) para pasar en la segru¡da 
quincena de agosto al desplazamiento de tres días a 
Cantabria, participando en el X Festival 
Internacional de Torrelavega, actuando para un 
auditorio con más de 4.000 personas, junto a gru
pos de primerísimo nivel, como el Ballet Nacional 
de México o el grupo Lezguinka de Dagestán 
(Rusia), además del grupo local y el municipal de 
Peligros (Granada). Así hasta llegar a este último 
viaje de A Coruña. 

La Peña At. Madrid fue recibida 

nentes de Nazarín puedan conocer diferentes ciuda
des y puntos de gran interés (A Coruña, Santander, 
Santillana de Mar, Carcassone ... ), mientras compar
tían el tiempo libre, fomentando la amistad y la 
camaradería entre ellos y con los componentes de 
otros colectivos. 

Sin duda una inolvidable experiencia que está al 
alcance de cualquier persona de nuestro pueblo con 
un mínimo esfuerzo y compromiso, como demues
tran las últimas incorporaciones al grupo; y que 
ahora pueden hacer realidad , gracias a los progra
mas que se preparan, como la tercera campaña para 
mayores de 14 años, que dará comienzo a mediados 
de octubre y de la que se dará más adelante deteni
da información. 

el Director General del Club 

El pasado día 23 de agosto, con motivo de la celebración del XXVI Trofeo Villa de Madrid que 
enfrentó al Al. Madrid y al Lacio de Roma, una representación de la Junta Directiva de la Peña Al. 
Madrid de Miguelturra, fue recibida en su despacho por el Director general del Club Al. de Madrid, 
Miguel Angel Gil Marín. 

Durante la entrevista trataron varios temas relacionados con los viajes de la peña a Madrid en la 
presente temporada y próxima inauguración de la peña y asimismo le fue transmitido al Sr. Director 
General el agradecimiento por haber dado toda clase de facilidades y enviar el equipo del Al. de 
Madrid «C .. a la inauguración del alumbrado eléctrico del Campo Municipal "Angel Castellanos. 

CaRvales'ar ias 

• Pintura 
- VII premio .López Vlnoseñor». Premios: 1.5OO.0c0, 700.0c0, y dos de 

5OO.0c0 ptas. Plazo: del 1 de octubre 01 10 de noviembre. Ayuntamiento 
de Ciudad Real. 

- V Certamen .Rosa del Azafrón.. Premios: 350.000, 200.000 y 
loo0c0 ptas. Plazo: hasta 31 22 de octubre. Ayuntamiento de Membrilla. 

• Fotografia 
- VI concurso .Rosa del Azafrón', Premios: 20.000 para color y 

misma cantidad para B/N. Tema: paisaJes' manchego~ Plazo: hasta el 
23 de octubre. Ayuntamiento de Membñlla. 

• literatura 
- VII Certamen .Rosa del Azafrón'. Premios: 25.0c0 ptas. para verso 

y misma canffdad para proso. Plazo: hasta el 1 ~ de octubre. 
Ayuntamiento de Membñlla. 

• Jornadas 
- .Problemas de conducta en dlscapacttados psíquicos». Lugar: 

Pabellón Ferial de Ciudad Real Días 29,30 y 31 de octubre. Inscripción: 
hasta el15 de octubre. Cuotas: entre 10.000 y 17.0c0 pt~ 

EXPOSICIONES 
• ECOLOGIA DE ANDAR POR C/lS Lugar: Sal6n de Usas Múltiples. 

Del 1 al 8 de octubre. Horario: de 19.30 a 21.30 h. Organiza: 
Ayuntamiento de Migue~urra. 

• CARTA PUEBLA Lugar: Salón de Usas Múltiple~ Del 9 al 25 de octu
bre. Harana de 20.00 a 22,00 horas, (sábados y domingos de 13,00 a 
14.30 horas). 

A~UNCIOS BREVES 
Se ~(] ~(dldo una esclava de Qro. cOl1lo grobocli5l'1 -Mar[o 
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V MIGUELTURRA 

Ya se pueden efectuar las solidtudes 
Concedidos dos nuevos cursos 
de Garantía Social 

Reclentemente se ha reclbido en el Area de Cultura la comunica
dón del Ministerio de Educadón y Cultura con la concesión de ayudas 
para la realizadón de sendos cursos de Garantía SocIal (jardinería y 
Viveros y Mantenimiento Básico de Edlfidos) por un importe global de 
13.600.000 ptas .. lo que permiti rá ofrecer formadón ocupadonal a un 
máximo de 30 jóvenes de nuestro ptleblo (dlicos y chicas), con eda
des comprendidas entre los 15 años y medio y los 21 , Y que no ten
gan una formación académica superior a Graduado Escolar. 

La duradón de estos cursos es de un año, dividido en dos fases de 
6 meses, la primera se dedica a formación teórica y práctica y, la 
segunda se complementa con un contrato de trabajo a tiempo parcial. 
por el que los alumnos vienen a reclbir un salario de unas 40.000 ptas. 
mensuales. 

Todos aquellos jóvenes que cumplan estos requisitos pueden cum
plimentar sus solicitudes o ampliar Informadón en la Casa de Cultura 
(Tel. 92624 10 90). 
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